

Tengo el honor y la satisfacción de haber estado, rendido y tomado, en nombre de vuestra excelencia serenísima la plaza más fortalecida de toda la Nueva Galicia y acaso de toda la América defendida por más de 60 cañones y con 500 europeos resueltos a defenderse hasta morir. Si la he tomado en menos de tres días sin derramar una gota de sangre obligándola a capitular a mi arbitrio.

(...)

En orden a 60 y tantos gachupines que me han esperado aquí fiados en mi palabra de honor constante en las capitulaciones dígame vuestra excelencia serenísima qué debo hacer, hasta ahora sólo he exigido que se me presenten el que juren obedecer las autoridades instaladas y no tomar jamás las armas contra nosotros, y les he pedido una fianza así de los caudales como de sus personas para poder salir a reunirse con sus familias mientras que el gobierno los llama pero ínterin tengo cercada la villa por todas partes de suerte que aunque se quisieran ir y sacar algo no puede ser deseado que vuestra excelencia haciendo confianza de mí y de que seré invariable en esta causa, me comunicase el estado de las cosas de arriba ya para reunir más gente si fuese necesario que yo vaya para emprender más o menos pronta la conquista de los otros pueblos a todos los que he remitido ya exhortos y para poder disciplinar y enseñar alguna tropa que pudiera contrarrestar a la tropa arreglada me haría interminable si quisiera decir a vuestra excelencia todo lo que ocurre pero lo iré haciendo poco a poco.

Dios guarde a vuestra excelencia serenísima muchos años.

Cuartel principal de las Tropas Americanas del Poniente y plaza de San Blas diciembre 1 de 1810.

José María Mercado.

## PARTE DEL SEÑOR MERCADO AL SEÑOR HIDALGO LUEGO DE LA TOMA DE SAN BLAS (FRAGMENTOS.)

Tengo el honor y la satisfacción de haber sitiado, rendido y tomado, en nombre de vuestra excelencia serenísima la plaza más fortalecida de toda la Nueva Galicia y acaso de toda la América defendida por más de 60 cañones y con 500 europeos resueltos a defenderse hasta morir. Si la he tomado en menos de tres días sin derramar una gota de sangre obligándola a capitular a mi arbitrio.

[...]

En orden a 60 y tantos gachupines que me han esperado aquí fiados en mi palabra de honor constante en las capitulaciones dígame vuestra excelencia serenísima qué debo hacer, hasta ahora sólo he exigido que se me presenten el que juren obedecer las autoridades instaladas y no tomar jamás las armas contra nosotros, y les he pedido una fianza así de los caudales como de sus personas para poder salir a reunirse con sus familias mientras que el gobierno los llama pero ínterin tengo cercada la villa por todas partes de suerte que aunque se quieran ir y sacar algo no puede ser deseado que vuestra excelencia haciendo confianza de mí y de que seré invariable en esta causa, me comunicase el estado de las cosas de arriba ya para reunir más gente si fuese necesario que yo vaya para emprender más o menos pronta la conquista de los otros pueblos a todos los que he remitido ya exhortos y para poder disciplinar y enseñar alguna tropa que pudiera contrarrestar a la tropa arreglada me haría interminable si quisiera decir a vuestra excelencia todo lo que ocurre pero lo iré haciendo poco a poco.

Dios guarde a vuestra excelencia serenísima muchos años.  
Cuartel principal de las Tropas Americanas del Poniente y plaza de San Blas diciembre 1 de 1810. José María Mercado.

Fte. Hernández y Dávalos, Juan E. Colección de documentos para la Historia de la Guerra de Independencia de México de 1808 a 1821, Tomo II. Universidad Nacional Autónoma de México, 2008.

COMUNICACIONES

SECRETARÍA DE INFRAESTRUCTURA, COMUNICACIONES Y TRANSPORTES

EL MIRADOR

<https://elmirador.sct.gob.mx/>

Por aquí pasó



LA INDEPENDENCIA Y  
LA REVOLUCIÓN EN EL  
SISTEMA CARRETERO  
NACIONAL

